
G. VERSTRAETEN donne lecture du texte suivant :
G. VERSTRAETEN geeft lezing van de volgende tekst:
Het  gaat  uiteraard  niet  enkel  over  de  bevoegdheidswissel  die  hier  plaatsvindt  in  het
College, het gaat over de stand van zaken van de begroting ook, die daar intiem aan
gelinkt is.
We zijn intussen bijna een half jaar ver in 2022 en nog steeds heeft de Gemeente geen
begroting voorgesteld. Deze situatie wordt steeds pijnlijker en het gebrek aan sense of
urgency bij het bestuur hieromtrent zegt eigenlijk alles. 
Volgende maand zou de begroting aan de gemeenteraad voorgelegd worden, net zoals
het financieel plan voor 2023 en 2024. Ik kijk er naar uit, vooral gelet de projecties die er
zijn voor het OCMW, waar ok mij afvraag hoe realistisch ze zijn en wat we voor financiële
situatie ook op langere termijn aankijken.
Tijdens de Gemeenteraad van 24 maart heb ik een update gevraagd. U verklaarde dat er
een gat van 20 miljoen euro is. Voor de oorzaken verwees u naar de opeenvolgende
crises en de drie indexverhogingen waardoor de sociale uitgaven enorm zijn stegen. Over
de barema’s wordt onderhandeld in het “Comité C”. 
De  Gemeente  wil  niet  besparen  en  zal  de  personenbelasting  en  de  onroerende
voorheffing niet verhogen. Het heeft het Gewest gevraagd om de extra uitgaven, alles
boven de gebruikelijke jaarlijkse groei  van 2%, voor het  OCWM te bevriezen wat zou
neerkomen op ongeveer 4,5 miljoen euro. Er lopen ook gesprekken met het Gewest over
welke ‘alternatieve inkomstenbronnen’ kunnen aangewend worden in het verlengde van
de parkeerbelasting voor grote oppervlaktes. 
Op  4  mei  mocht  de  Anderlechtenaar  via  uw  Facebookpagina  vernemen,  dat  u  de
bevoegdheid  Financiën  overdraagt  aan  schepen  ROEX.  Dat  die  portefeuille  wordt
doorgeschoven, is op zich al ongebruikelijk in het midden van een bestuursperiode. Maar
dat dit in volle begrotingsoverleg gebeurt, met een begroting die al maanden op zich laat
wachten,  is  eigenlijk  onaanvaardbaar.  Ik  kan  alleen  maar  besluiten  dat  u  de  hete
aardappel doorschuift in volle begrotingscrisis. De kapitein verlaat het schip voordat het
zinkt  en  geeft  het  stuur  door  aan  een  van  de  matrozen.  Een  Gemeente  in  onze
erbarmelijke  financiële  toestand  verdient  een  meer  volhardende  kapitein,  me  dunkt.
Daarom had ik graag volgende vragen gesteld: zal de begroting samen met het financieel
plan voor 2023 en 2024 voorgesteld worden op volgende Gemeenteraad? Is de Gemeente
erin slaagt het gat van 20 miljoen op te vullen? Zo ja, hoe? Zo niet, hoe ver staan we? Hoe
verlopen de onderhandelingen over de barema’s in het Comité C? Heeft de Gemeente van
het  Gewest  reactie  gekregen  over  het  bevriezen  van  de  extra  OCMW-uitgaven?  Hoe
verlopen  de  gesprekken  over  de  ‘alternatieve  inkomstenbronnen’?  Waarom  heeft  de
burgemeester beslist de bevoegdheid door te schuiven naar schepen ROEX? Waarom is
deze beslissing nu genomen ? 

G.  VAN  GOIDSENHOVEN  ne  veut  pas  répéter  tout  ce  qui  a  été  dit,  beaucoup  de
questions soulevées rejoignent les siennes. La surprise ne vient pas tellement du fait que
Monsieur le Bourgmestre-Président souhaite céder une partie de ses attributions car il
était apparu dès le départ de la législature que l’idée de concentrer les finances, en plus
des autres compétences qui sont les siennes, paraissait trop massives. Le poids politique
était aussi écrasant sur le reste du Collège, à tel point que certains devaient sans doute se
sentir bien à l’étroit dans leurs attributions. Que ce choix intervienne, n’est pas un élément
d’étonnement et pourrait même être perçu comme un rééquilibrage légitime. Ce qui parait
moins légitime, c’est le moment durant lequel cela se produit : la période où l’on tâtonne
de façon compliquée pour boucler le budget annuel. Si le transfert d’attributions s’était
déroulé il y a 6 mois, ou dans 6 mois, en dehors de la période d’élaboration du budget,
cela aurait été évidemment plus compréhensible. Il faut que la personne qui maîtrise le



budget soit aussi celle qui pilote les travaux au sein du Collège ; des discussions pas
toujours faciles dans les temps que nous connaissons.
Nous sommes fin mai et nous avons appris que nous n’aurions pas de budget avant fin
juin. Nous sommes parmi les 6 dernières Communes qui n’ont toujours pas présenté de
budget. Peut-on avoir une perspective ? Cela interviendra-t-il le mois prochain ? En a-t-on
la garantie ? Qu’est-ce qui bloque ? Quelles sont les raisons intervenues en ce moment
bien  étrange  pour  transmettre  cette  compétence  alors  que  nous  sommes  en  plein
« accouchement » de ce budget tant attendu ?
De mémoire, jamais nous n’avions attendu aussi longtemps un budget. A un moment, cela
entraînera des conséquences sur l’exécution de ce même budget.  C’est  l’occasion de
nous éclairer à ce sujet car il y a une inquiétude réelle par rapport à l’état de la situation de
notre  Commune  qui  est  perçue  par  beaucoup  comme  étant  particulièrement
préoccupante.

A. CRESPIN, au nom du groupe « PTB », partage les mêmes questionnements et cette
inquiétude. C’est interpellant de voir ce changement de compétences alors qu’on attend le
budget.

Monsieur le Bourgmestre-Président dit que la réponse se trouve dans les questions elles-
mêmes. Il n’a jamais caché que la situation était difficile, Anderlecht n’est pas la seule, les
Communes souffrent, dans leur ensemble, de cette période de contrainte budgétaire. La
situation budgétaire étant très difficile, trouver des solutions prend encore plus de temps
que dans une situation normale.
Monsieur le Bourgmestre-Président avait le choix : soit il diminuait le temps consacré à
ses autres attributions, notamment la sécurité publique, la police, la volonté de venir en
soutien des collègues du Collège pour porter leurs propres compétences et ainsi d’être
partenaire de chacune de leurs attributions ; soit il réorganisait ses attributions. Cela n’a
rien d’exceptionnel. Dans plusieurs Communes ce genre de transferts d’attributions se fait
en cours de législature. Par ailleurs, il garantit que l’échevine ROEX pourra témoigner qu’il
reste attentif à atteindre les objectifs fixés qui d’avoir un budget. Il annonce ainsi qu’il y a
un accord en Collège sur le budget ordinaire et extraordinaire et sur le plan pluriannuel
2023-2024.  Cet  accord existe  et  la  Collège va le présenter  à  la  Région et  au comité
d’accompagnement, comme prévu dans les textes. Si tout va bien, il pourra présenter ce
budget au Conseil communal le mois prochain. Ce sera alors l’occasion de discuter de
l’ensemble des propositions.

G. VAN GOIDSENHOVEN ne comprend toujours pas pourquoi ce moment a été choisi
pour prendre cette mesure. Il a reçu une invitation pour un événement à l’Ecole des Arts.
L’invitation mentionne le Bourgmestre-Président comme responsable de l’Enseignement.
Est-ce  une  volonté  de  dépouiller  un  de  ses  collègues  de  ses  compétences  sur
l’Enseignement ?

Monsieur le Bourgmestre-Président répond que ce n’est pas le cas. Il manque un mot car,
lors  de  la  répartition  des  attributions,  il  a  gardé  la  compétence  de  l’Enseignement
artistique. L’Ecole des Arts fait partie du domaine artistique et donc de ses attributions,
cela depuis son entrée en fonction.

G.  VERSTRAETEN blijft  het  een vreemde timing te  vinden waarop de Burgemeester-
Voorzitter niet meteen geantwoord heeft. Hoe komt het dat hij nu pas tot dat besef komt?
Niet dat hij twijfelt aan de competenties van mevrouw ROEX maar ze neemt een extreem
complexe post over op het meest complexe denkbare moment. Hij gaat ervan uit dat de
overige 10 miljoenen gevonden zijn en hij hoopt dat het goed gedaan zal worden, en dat



dit volgende maand effectief besproken zal worden en dat het Gewest niet zal zeggen dat
dit niet kan. En dat we uiteindelijk over de zomer zullen moeten tellen en de negende
maand van het jaar zullen vaststellen dat we nog steeds geen begroting hebben.


